
マネジメントデザイン論Ⅰ アンケート⑧110603    ＜質問・意見・要望など＞

パソコンでの授業
がやりたい。

図解のレベルを上げるには、や
はり積み重ねが必要ですか？

もう一度みて、基礎
を学び直したい。

どういうときに、図解を
使うとよりいっそう分か
りやすくなるのですか？

違ったビデオがあっ
たら観たい。

ビデオを観ていて書けなかった事がある
ので、ちょいちょいビデオをとめて大切な
所をメモする時間がほしかったです。

宮城大学にいる頃と、多摩大学にいる
現在で、図解の書き方、捉え方など、図
解に対して変わったことはありますか？

ビデオを観ているときに、後ろの
方がざわざわうるさかったので、
それなりの対処をしてほしいです。

先生はなぜ？多摩大学の先
生をしているのでしょうか？

先生が図解が上手く
なったと思った瞬間は
いつですか？

図解が書きた
かった。

先生の他に図を
書く人で有名な
人はいますか？

授業の雰囲気も
良く楽しい。

手書きでは無く、パソコ
ンで図が書きたい。 ＶＴＲを、もう少しゆっ

くり見たかった。



マネジメントデザイン論Ⅰ アンケート⑧110603    ＜感想など＞

図解に関するコツは、8回を
通して大分理解できてきた。

一日一図書
いていきたい。

ビジネスだけじゃなく人生の
図解表現もすごいと思った。

自分も深くて面白い図解を書
けるようになりたいと思った。

もっと奥の深い事をしたいと思っ
た。次の授業が楽しみです。

図解は、Simple is best.であるが、大胆か
つ細心に組み立てなくてはならない。鳥の
目を意識して図解を書いていきたい。

今までやってきた総括のようで、良い
タイミングで、見直しができた。今後
の企画書作成でいかしていきたい。

ビデオはとても分かりやすく、図の書き
方やあり方について学ぶ事ができた。

ＣＧでの図解があって、
より分かりやすかった。

８回受けてきて、それ以前の考
え方がすごく変わってきたので、
この講義を受けて良かった。

残りの半分で、しっかり図をマ
スターできたらよいと思った。

テクニックを覚えたので、実践し
てどんどん上手くなっていきたい。

図解のコツを教えていただい
たので、今後上達すると思う。

コンビニエンスストアの
方式などを聞けて、コン
ビニの深みを知れた。

基礎をもう一度しっかりたたき込んで、
良い図解が書けるよう努力しようと思う。

来週どのくらい図
が書けるか楽しみ。

基礎が良く分かりと
てもためになった。

基礎と応用を２つ同時
に見たことで、図解の
ことがよく分かった。

プレゼミでお世話になった時
より、内容が深くなってきた。

矢印と丸だけでとてもシンプルで伝わりやす
い図解が出来ることを知った。コツが理解出
来たので、来週の講義で書くのが楽しみだ。

個性のデザイン、論
理のデザインをする
ことで整理できる。

一度で書くのでは無く、
下書きを何度かして良
いものを作ろうと思った。

ビデオに先生
が出てきて
びっくりです。

キーワードを拾うことは、何かを捨てることで
もある、だからこそ「大胆にそして細心に」と
いう考えが必要になってくるのだと感じた。

ビデオの授業は話が伝わりやすく
良く理解できた。たまにはこのよう
な形の授業も良いと思う。

論理的思考力が必要だと思う。
マーカーなどでチェックを
し、大切なポイントを押さ
せることは大切だと思った。 図解のプロセスが分

かったような気がする。

身近なものから図解にして
いくことも楽しいと思った。

図解を書く回数を増やして経
験をつんで上達していきたい。

自分の今までの図解の何がい
けなかったのかがよく分かった。

企画などを発表する場で使うの
に図はもってこいだなと思った。

ビデオの先生、やさしそうでした。
サイン面白くていいと思います。

タイトルを面白くしたり、色
を使ったりするとプレゼンの
資料にもなるのはすごい！コンビニを挙げられていたの

が分かりやすかった。自分の
力量が上がっていると思う。

図は細かく書かない方が
良いということが分かった。

図解の心得３箇条はよく
覚えておきたいと思った。

今日の知識を活かして、これからど
んどん図解を書いていこうと思った。

ビデオはゆっく
りで分かった。

具体的な図解の書き方や
ポイントが明確になった。

韻を踏むことが見やすくな
ることだとは思わなかった。

すごく為になるVTRだった。図解テ
クニックを参考にしたらより良い図
が描けそう。８回目だが少しは「図
解をまとめる力」がついたと思う。

図を書くに当たって、左から右、
上から下、左右対称など、見る人
が見やすいようにするのが大切。

今まで「何となく」しか理解できていな
かった「図解の基本」が、今回のVTR

を見てしっかりと頭の中に入ってきた。

図を書く時は、より全体のキー
ワードの関連を見ようと思った。

図解のテクニックをこれから利用しよ
うと思う。大学などのプリントやスケ
ジュール帳などにも使えると思った。

人生を生きる上で図解は必ず必要に
なると思うので、まじめに学びたい。

図の書き方をTwitterでレクチャーしても
らったが、良く書けるようになってきた。

インプットできたものをア
ウトプットしたいです。

先生も若
かったで
すね！

今回の授業を受けてビデオを観て、図の
作り方についてより一層分かった気がする。

ＤＶＤを観て、図解が意外と単
純で自分でも出来ると思えた。

図の作り方や構成が分かっ
て濃い時間を過ごせた。

言葉をかえるということを新
たに学び、新しい発見でした。

図解の心得３箇条を学んで、今
までの復習ができて良かった。


